



こうほく

まちづくり更北

平成27年1月1日 発行／更北地区住民自治協議会 総務・広報部会
TEL・FAX 286-2335 有線 8000 E-mail:kjitikyo@grn.janis.or.jp
URL:http://www.grn.janis.or.jp/~kjitikyo

人口 33,532
世帯数 12,926
(12月1日現在)



更北地区住民自治協議会
会長 長谷部 力造

新年のご挨拶

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては穏やかに良き新年をお迎えになられたこととお喜び申し上げます。平素は地域の事業に格別なご協力を頂き厚く御礼申し上げます。

昨年は南木曾豪雨災害、御嶽山噴火、神城断層地震など多くの自然災害が発生しました。被災された皆様に謹んでお見舞い申し上げます。なお、区民の皆様から神城断層地震の義援金を募ることとさせていただきますので、ご理解ご協力をお願い申し上げます。

更北地区として、今後の防災対策について検討したいと思います。

加藤市長をお迎えして『生き生き更北みんなでトーク』を開催し、4項目の意見交換を行いました。今後も引き続き各項目についての検討をおこなってまいります。

1)丹波島橋の通勤時間帯の渋滞緩和 2)千曲川堤外地の排水路の改修整備 3)市立博物館の有効活用 4)犀川南マレットゴルフ場のコース増設

昨年より更北支所発地域力向上支援金事業が創設され(上限額50万円)6件の応募があり、次の3件に交付が決まりました。

1)更北街角文化財散策マップ作製とツアー開催 2)更北地区軽トラ市(産直朝市) 3)昭和時代のレコード及びビデオ映画による地域活性化

更北まちづくり委員会では地域の新たな産業の振興を求めて、『6次産業と観光振興について』農林水産省、長野県企画振興部による講演会を開催しました。また農商工連携による6次産業化、道の駅の管理運営について研修をしました。

本年も引き続き更北4地域の特徴を生かした活性化に向け、地元議員と住民と行政が三位一体となってまい進したく皆様のご支援とご協力をお願い申し上げます。

お知らせ

新成人をみんなで祝おう！



日時 平成27年1月11日(日) 午後1時受付開始

場所 長野市立更北公民館 オープニングアトラクション 式典 茶話会

主催 更北地区成人式実行委員会

(新成人、更北公民館、更北地区住民自治協議会)



お歳暮・お年賀は地酒で
感謝をこめて今年も日本酒を贈ろう！

銘酒のサクラサ

◎ 当店ではプレミア価格での販売は一切していません。

長野市稲里町田牧 394-4
TEL 284-3121 FAX 285-5566
有線(更北)5780 定休日:毎週火曜日
*お酒は二十歳になってから。

200ヤードの
スーパーショットをください。

大橋ゴルフガーデン

長野市青木島綱島 763-1
☎026-285-5511

営業時間 | 平日 10:00AM~11:00PM
土・日祝祭日 9:00AM~11:00PM

年中無休

健康・福祉部会

部会長 角田 紀六

介護予防・健康づくり支援

【運動講習会】年10回、真島保健センターを会場に講師の先生を招き実施しています。毎回40人近い参加で汗を流し、地域の交流にも役立っています。

今後の予定1月28日(水)・2月25日(水)：真島保健センター

【健康づくり講座】“若返らせよう”をテーマに11月19日(更北公民館)11月18・21日(真島保健センター)にて開催し、血圧測定、血管年齢測定、健康のための講座を実施、定員が25名のためお断りする事もありご迷惑をおかけしました。



健康づくり講座

更北地区子どもフェスティバル

10月19日(日)朝からの好天に恵まれ、3,500人近い来場者で賑わいました。

地域住民と一体となった交流は子どもたちひとり一人が地域の素晴らしさを実感した一日でした。

更北社協からお知らせ

法律相談：平成27年2月19日(木)更北支所2階／問合せは☎285-6225

結婚相談：毎月第2日曜・第4土曜／問合せは☎286-2335

お知らせ

更北地区の更なる福祉の充実に向け、現在、第二次地域福祉活動計画を策定中です。併せて、事業の一層の効率化を図っていくとともに、部会組織の見直しを検討中です。

安全・防災部会

部会長 北村 泰定

更北地区の皆様には、日頃から安全で安心なまちづくりのためご協力賜り感謝申し上げます。

増え続ける特殊詐欺事件、自然災害等は私たちの生活を脅かしています。

特殊詐欺は11月現在、更北地区で、振込め詐欺が2件、その他2件発生し被害総額3,326万円にもなっています。

更北地区防犯協会女性部では年金支給日に合わせ年6回、更北エンジェルズ隊では年4回、金融機関、飲食店、イベント会場で特殊詐欺防止、暴力追放等の啓発活動をおこなっています。

更北管内において、交通事故は225件(死亡事故はありませんでした)、物損事故は990件と驚く程発生していますので、交通安全協会ではパトロール、チラシ、啓発物品の配布等行い啓発活動を行っています。

安全で安心して生活できる更北地区を祈念しながらご協力をよろしくお願い致します。

環境部会

部会長 青木 英則

花いっぱい運動

春／6月14・15日(土・日)実施 秋／10月25・26日(土・日)実施

植栽場所 (春・秋とも)

○青木島地区(更北公民館花壇)

○小島田地区(旧小島田町役場周辺花壇)

○真島地区 (ホワイトリング周辺花壇)

○稲里地区 (更北公民館稲里分館周辺)

各地区の環境美化推進員の皆様にご感謝申し上げます。



学習会・視察研修会

学習会 5月16日(金)更北公民館多目的ホールにて開催

『環境活動のてびき』をテキストに学習会を各地区環境美化推進員の参加で有意義な学習会でした。

視察研修会 7月12日(土)松代荘にて開催

長野市環境生活課から「長野市のゴミ処理について」講演をして頂き、環境部会の意思疎通を図りました。

不法投棄防止看板購入希望について

今年は購入希望が1区4枚だけでした。購入希望の斡旋は7月のみで通年の募集はありません。(半額の補助があります)

環境整備補助金等

リサイクルハウス設置、改修や不法投棄看板等補助金制度がありますので詳しくは事務局にお問合せください。

文化・生涯学習部会

部会長 田中 保

文化活動・スポーツ活動・子供の健全育成・人権教育など様々な活動に取り組んでまいりました。活動により地域の皆さんの心に潤いや生き甲斐が生まれ、地域に結びつきや絆や活力が生まれ、地域の発展に繋がることを願うものです。

スポーツ大会 9月7日(日)

バレーボール Aブロックは下氷鮑区、Bブロックが日進自治会、ふらばーるバレーは丹波島区がそれぞれ優勝しました。

野球は天候不順により中止となりました。

第29回更北地区人権教育推進市民の集い

11月1日(土) 更北公民館多目的ホールに約200名が参加し、開催しました。

人権標語優秀作品受賞者平林ゆうなさん他6名、男女共同参画標語優秀作品受賞者小山みずきさん他6名の表彰を行いました。ぷれジョブ活動に取り組んでいる花石多希子さんの「誰もが豊かに生活できる町づくりのために」の講演を聴講しました。

第41回更北地区文化芸術祭

11月9日(日) 更北公民館多目的ホールに約250名が参加し、「ステージ発表」と「展示発表」に日頃の研鑽の成果を披露しました。



おしらせ

更北地区綱引き大会 平成27年2月1日(日) 更北公民館 体育館 AM9:00

青少年育成部会

部会長 松田 芳裕

更北5地域子どもスポーツ交流会に参加して

スポーツ大会でまと当てをしました。

下氷鮑小学校 南澤 晴琉くん

練習でも本番でも全てのまとにボールを当てる事ができました。ドッジビーもほとんど当てる事ができました。メダルはとれなかったけどとてもたのしかったです。

こうりゅうかいにさんかして

真島小学校 小林 諒哉くん

わなげをやったときなかなかはいらなかったのが難しかったです。ドッチビーはうまくできたしマジックボールもうまくできてよかったチームで銀メダルが取れてよかったです。

金メダル3つ もらいました。

下ひがの小学校 2年 かさい りょうまくん

ぼくはオレンジチームでほかの小学校の人たちといっしょにやりました。さいしょは知らないばかりだったけど、だんだんなかよくなってとてもたのしかったです。金メダルを3つももらえてうれしかったです。

たのしかったディスゲッター!

三本やなぎ小学校 2年 宮澤 紫月さん

スポーツこうりゅう会がありました。

学年かんけいなくあそべるゲームが三しゅるいありました。そのなかでわたしがーばんたのしかったのはディスゲッターです。どうしてかというと、とく点がたくさん入ったからです。



おしらせ

- ☆ 更北地区青少年健全育成住民集会 平成27年1月17日(土) 更北公民館多目的ホール
- ☆ 流し雑 平成27年3月29日(日) 八幡原史跡公園にて開催します。

産業振興部会

部会長 岡澤 潔

更北軽トラ市(産直朝市)開催!

更北地域は33,500人を超える大きな地域へ発展し続けています、地元の農産物が気軽に手に入れる機会をと、7月から11月の第一土曜日にJAグリーン長野小島田出荷場広場において開催しました。

次年度も『軽トラ市』を続けます!! 一度、立ち寄ってください。

箱膳で更北の味を!

11月1日、JAグリーン長野共済普及センター(小島田)で箱膳の体験会を開きました。

地元産の米や野菜を使って「一汁三菜」献立を食事作法の講習を受けながら食文化や地産地消の大切さを学びました。たちばな箱膳の会(代表 池田玲子様)のご協力を頂きました。



青木島地区委員会

委員長 長谷部 力造

1 環境整備事業(遊歩道、遊園地)

長野大橋上流の遊歩道は、護岸工事が完成し、ニセアカシアを伐採整備しました。

2 防災対策事業

各地区において防災訓練を実施しました。

災害時要援護者支援事業は民生児童委員会、自治会役員によって要援護者支援リストを更新しました。

3 青木島見守り隊事業

安全・防災部会が中心となり、子供たちや高齢者の安心安全のために夜間の見回りを強化しました。

小島田地区委員会

委員長 安川 哲生

1 敬老会の実施と見直しについて

昨年までの敬老会への出席者が非常に少なく開催方法や内容の検討をする時期になっています。

区長、自治会長等が中心に各機関の協力をお願いし、親睦と絆を大切に住みよい地域を目指していきたいものです。

2 地域の活性化について

本年は善光寺御開帳が開催され、観光客の増加が見込まれます。

小島田地区の発展は歴史ある八幡原史跡公園等を地域の活性化に役立てることが必要となってきました。そのため対策委員会を立上げ取り組んでいきたいと思えます。

真島地区委員会

委員長 山崎 修樹

真島町子供会育成会では、児童育成の一環として、秋に収穫祭を兼ねて「親子ふれあい体験学習」を小学校で地域講師を招いて次の講座を催しました。

「フラワーアレンジメント」「絵手紙」「貼り絵」「パソコンでのカレンダー作成」「郷土の料理」「川中島古戦場太鼓」「太極拳」「俳句」「バルーンアート」「ロボット作成」「理科実験」「餅つき」。親子で相談して講座を選択し、「ロボット作成」では親子で熱心に行っている場面もありました。「郷土の料理」の講座では家庭科室にて白玉団子を作っていました。

ちょっと、試食をさせていただきました。いいお味!! さて、「餅つき」ですが児童が田植えから始め、刈取り、脱穀したもち米をついてあんころ餅にいただきました。御馳走さま!!



稲里地区委員会

委員長 大屋 祝康

1 第2回稲里町ふれあい祭り盛況に開催

昨年9月7日(日)心配した雨も明け方に止み、青空の下で盛大に開催されました。若林参議院議員、市議会議員、更北支所長様を来賓にお迎え、楽しい祭りとなりました。1998年の長野冬季オリンピックを契機に道路インフラや区画整理で当時の1.45倍の人口を抱える稲里町に成長しております。

消防団音楽隊の火災予防祈願、子どもダンスや御輿、神楽、稲里音頭の踊りに1,000人からの参加をいただきました。特に稲里音頭の輪に子ども達の飛び入りもあり地域の絆の深まりを感じたふれあい祭りでした。

2 下氷鉤小学校ホタルの郷再生事業

先生方の努力でホタルの産卵から幼虫飼育が順調に進んでおります。顕微鏡確認の状態から、現在の幼虫の体長が1cm以上に成長しました。春の放流式が待たれる状況にあり、自前のホタルの観賞会が今から楽しみです。

昨年11月、PTA・地区委員会がホタル水路の清掃を行いました。



本年も変わらぬご愛顧 よろしくお申し上げます



住宅に関する事なら
お気軽にご相談ください

安心と信頼の地元工務店

総合建設業

株式会社 安川工務店

長野市小島田町2052 TEL.026-284-3304



更北支所からのお知らせです

平成27年度 支所の機能強化に向けて改修工事を予定しています。

☆ 体育館を取り壊し、支所の増築及び耐震化工事を実施します。

☆ 駐車スペースの拡張等環境整備を実施します。

編集後記

アベノミクス解散で慌ただしい年末が明けて2015年は県議会、市議会議員選挙が続き益々地方自治の要望が強まりそうな気配を感じます。さらに住みよい更北を目指しましょう!